



# きらめく風

すすんで学ぶ子ども 心ゆたかな子ども 体をきたえる子ども

## 夢や目標をもつ

旭町小学校長 道山 正史

あけましておめでとうございます。2017年(平成29年)を迎えました。酉年のこの1年、どうぞよろしくお祈いします。「酉」のつく年は「取り込む」に繋がるとされ、そこから運氣もお客も取り込めるということで、商売繁盛に繋がると考えられています。また「酉」の由来には、果実が成熟の極限に達した状態を表しているということで、習い事で成果が得られたり、学問や商売などで成果が得られるとも考えられていますから、ぜひそうなってほしいと思います。

さて、3学期は年間の総仕上げ、次年度の進級・進学に備える学期です。私たち教職員一同は、子供たち一人一人がこの1年間どう成長したか、次の年度に期待することは何かを具体的に見だし、希望や目標を高くもって新たな年度に向かうことができるよう導いていきたいと考えます。そのために、学習面ではこの一年間の復習を行い、基礎的・基本的な知識・技能を確実に習得させたいと考えます。また生活指導では、1年間の締めくくりを感謝の気持ちで終われるよう、友達のよさや世話になったこと、自分がみんなのために尽くしたことなどを互いに認め合うようにすることが大切です。各学級や学年では学級・学年のこの1年間の出来事を振り返り、集団として成長したこと、皆で協力したこと、それによって成し遂げたことなどを確認し、そのような学習や経験を通して自分や自分たちのよさをあらためて見だし確認すると共に、次の学年や中学校に向けての希望や意欲を語り合えるようにしたいと考えています。

新しい年を迎え、子供たちはこの節目の中で「今年こそは」と、新しい年の夢を描いたり目標を立てたりしていることでしょう。それぞれの学年や立場に応じた夢や目標設定が、その後の成長に大きな役割を果たすことは言うまでもありません。各ご家庭におかれましても、この1年がどのような学年であったか、よさ・努力・工夫などを話し合い、それらを次年度にどうつなげるかを確認するとともに、夢や希望についての会話をしてみて下さい。目的意識を高くもった子供ほど確かな成長をするでしょうし、子供の着実な成長は何気ない日々の努力の積み重ねによって成し遂げられるからです。